

Nouvelliste de Bordeaux, ce souvenir d'une visite au Parlement de Québec :

« En visitant la Chambre des députés, nous remarquons sur la table du secrétaire un objet qui excite notre curiosité. C'est une corne de bélier montée sur un pied et dont l'extrémité creuse est fermée par un couvercle d'argent ouvragé.

« L'employé qui nous fait visiter le Parlement nous explique l'usage de ce bizarre bibelot. C'est une tabatière de Paix ! On la remplit d'un tabac blanc, très fort, et quand la discussion monte à un diapason trop élevé, un des députés qui ont réussi à garder leur sang-froid, va chercher une prise dans la corne sacrée, et consciencieusement se l'administre. Un éternuement formidable retentit, couvrant la voix des orateurs, et le plus violent débat se termine aussitôt dans un éclat de rire général. Heureux pays ! »

Voilà un « employé » — si tout cela n'est pas de pure invention — qui s'est joliment payé la tête d'un visiteur !

Bibliographie

— LA PRÉDICATION CONTEMPORAINE. Pensées et Conseils homilétiques, par Mgr KEPPLER, évêque de Rottenburg. Traduit de l'allemand par l'abbé DOUADICQ. In-12, 2 fr. — P. Lethielleux, éditeur, 10, rue Cassette, Paris (6^e).

En une vingtaine de chapitres Mgr Keppler, l'auteur si goûté de *Vers la Joie*, publie la substance des enseignements qu'il a donnés au clergé allemand au cours d'un Congrès de Prédication qui eut lieu, récemment, à Ravensburg, sur les bords du lac de Constance. C'est un véritable traité de prédication que l'on a ici, très concis, très condensé ; mais que de choses ! et dites avec quel tact !

La doctrine avant tout, et intégrale : n'en pas sacrifier la moindre parcelle, sous aucun prétexte : jamais on n'en eut plus besoin qu'aujourd'hui ; mais la présenter opportunément, en songeant aux auditeurs, mesurer la portée intellectuelle de ces mêmes auditeurs : de longs exposés d'une heure ou plus, à la Bourdaloue, ne sont guère pour les auditoires d'aujourd'hui. Éviter le ton scolaire : les générations actuelles sont tel-